

Sujet N° 12

Certains parents rêvent d'un métier bien précis pour leurs enfants. D'autres, par contre, laissent la liberté de choix à leurs enfants.

Dans une argumentation cohérente, vous direz si le choix doit être fait par les parents ou par les enfants eux-mêmes.

CONSIGNES DE TRAVAIL

A -- ANALYSE DU SUJET

1. Comprendre le problème

- Thème : le choix d'un métier
- problème : qui fait le choix du métier ? Le jeune ou ses parents ?

2. Comprendre la consigne

- ce qui est attendu du candidat : un texte argumentatif.
- Analyse des différents types de choix et présentation d'une opinion personnelle.

B -- PLAN DETAILLE

1. Introduction

- Préoccupation de tout parent : assurer un avenir brillant à ses enfants. Ainsi, tendance des parents à influencer le choix du métier de leurs enfants.
- Désir des enfants : embrasser une carrière à laquelle ils rêvent, c'est-à-dire par vocation.
- Problème : les désirs des enfants et des parents ne sont pas toujours concordants. Quel est le choix le plus profitable à l'enfant ?
- Plan : analyser les avantages de chaque choix.

2. Développement

a -- Les raisons qui poussent les parents à vouloir choisir le métier pour leurs enfants.

- Ils ont une grande expérience de la vie et connaissent la plupart des secteurs porteurs.
- Ex. : père médecin \longrightarrow fils médecin
père forgeron \longrightarrow fils forgeron
- Ils désirent voir leurs enfants réaliser l'idéal qu'ils n'ont pas pu atteindre eux-mêmes
 - ils désirent mettre leurs enfants à l'abri d'une mauvaise expérience professionnelle dont ils ont été victimes.

Conclusion partielle

Le choix d'un métier pour l'enfant n'est jamais désintéressé. Cependant les parents ne devraient-ils pas tenir compte des aspirations de l'enfant ?

b -- Les avantages du choix personnel du métier.

- On a de fortes chances d'exceller dans l'exercice du métier qu'on a librement choisi.
- On a de fortes chances de s'épanouir lorsqu'on pratique un métier qu'on a librement choisi.
- On se prépare à mieux affronter les exigences du métier qu'on a soi-même choisi à travers l'acquisition d'une culture relative à ce métier : documentation, informations sur le métier, curiosité etc.
- On se sent plus déterminé et plus responsable. On est engagé à assumer les conséquences de son choix.

Conclusion partielle

Le choix du métier par l'enfant a certes de nombreux avantages, mais l'inexpérience et l'enthousiasme peuvent parfois déboucher sur des échecs.

3. conclusions

Chaque choix a ses avantages et ses inconvénients.

Nécessité pour les deux parties (parents / enfants) de discuter du choix du métier.